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ACTA DEL PLENO DE LA JUNTA MUNICIPAL EL RABAL

CELEBRADO EL DÍA 20 DE OCTUBRE DE 2022

En la Inmortal Ciudad de Zaragoza, a las 18 horas y 10 minutos en primera
convocatoria del día 20 de octubre de 2022 previa convocatoria al efecto, se celebra la sesión
ordinaria del PLENO DE LA JUNTA MUNICIPAL EL RAB AL, del Excmo. Ayuntamiento de
Zaragoza, en su sede de calle Perdiguera, 7, bajo la Presidencia de tY1. Lola Ranera Gómez,
Concejala-Presidenta y con la asistencia de Vocales, representantes de entidades y de
Asociaciones de Vecinos del Distrito, que se reseñan a continuación.

ASISTENTES:

PRESIDENTA:

D:’ Lola Ranera Gómez, Concejala-Presidenta

VOCALES:

D. José M’ Rodrigo Ramos, Vicepresidente
D:: Cristina Martínez Plou, P.S.O.E.
D. Sergio Muñoz López,
D. Agustín Gavín Blasco,

66

D. Marcos Lon Gomollón, P.P.
D. Carlos Noguera Férnandez, CIUDADANOS
D. Javier Gimeno Martínez, ZARAGOZA EN COMÚN
SECRETARIA:
D’ Marisa Rodrigo Cenis

ASOCIACIONES DE VECINOS:

D. José Luis Muñoz Lázaro, en representación de D. Javier López Barranco,
VADORREY
D. Miguel Allué Escolano, A. VV. ZALFC)NADA-CAITASA
D. Manuel Martín de San Antonio. A. VV. TENIENTE POLANCO.
D. Raúl Gascón Calavia A. VV. BARRIO JESÚS
D. Rafael Tejedor Bachiller, A. VV. TÍO JORGE- ARRABAL.
D. Javier Anal González, A. VV. PICARRAL-SALVADOR ALLENDE
D. Gregorio Elvira, en representación de D. Juan Antonio Andrés Pinilla, A. VV. LA JOTA

A.VV.

AUSENTE JUSTIFICADA:
D:: Débora Carbonell Garcia, P.P.

REPRESENTANTES DE ENTIDADES CIUDADANAS:
D’ Lola Begue Franco, en sustitución de D:' Begoña Torres Mendoza- REPRESENTANTE

POR RESTO DE ENTIDADES CIUDADANAS

REPRESENTANTES DEL AYUNTAMIENTO :
Policía de Barrio MIZ

D’ Pilar Muñoz Cardiel, C.M. SS. INFANCIA

TAMBIÉN ASISTE:
D:: Elena Montesa, Asociación Utrillo
D’ Mónica Diaz, Asociación de Mujeres Latinoamericanas
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Constituido el Pleno con la mayoría necesaria y con los requisitos formales exigibles, se
pasa a desarrollar el orden del día:

P APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓNDE 5 DE JULIO DE 2022, SI PROCEDE.

2' Dar cuenta del Decreto del Consejero de Participación y Relación con los Ciudadanos, de Cese de D’ Carmen Pinos Borque como
vocal de la J.Nl. El Rabal a propuesta del Grupo Nlunicipal Popular, y el nombramiento de D. Nlarcos Lon Gomollón.

3' OFICIAL: Se da cuenta de las siguientes RESOI.ITCIQNES:

RESERVAS DE ESPACIO PAM PERSONAS CON DISCAPACIDAD.
Expte. 0111292/21 ADRIÁN DEL TIEMPO TR4SOBARES (Concesión)

C/ Nlatías Pastor Sancho, 2
0007194/22 SILVIA VICENTE CHAMARRO (Concesión)

C/ Nlanuel Viola, 7
0058270/22 MERCEDES CUCALÓN SOGUERO (Baja)

C/ Juslibol, 6
0065704/22 OFICIO (REF 1306) (Retirada)

C/ Valle de Oza, 5
0050239/22 JESÚS ARRUEGO HERNÁNDEZ (Concesión)

C/ Pico Nlaladeta, 3
0072723/22 JOSÉ NIANUEL SANCHEZ SILVESTRE (Retirada)

C/ Isla Nlenorca, 1
0057821/22 JOAQUÍN CATALÁN SANCHEZ (Prórroga)

C/ García Arista, 14

RESERVAS DE ESPA(- 10 POR OBRAS:
Expte. 0024358/22 PAPSA INFRAESTRUCTURAS, S.A. Prórroga (C-4241) (C-4242)

C/ 1\las de las Matas, 23.
0005676/21 PAPSA INFRAESTRUCTURAS, S.A. Prórroga (C4114)

C/ Mas de las 1\latas, 23
0066121/22 ARQUIT.ING. Y CONST. LOBE, SA. Concesión (C-4277)

C/ Santa Fé
0071909/22 SOSECAEX, S.L. Concesión (C-4280)

C/ Augusto García Hedgardt
0108352/2 1 CONS. MARIANO LOPEZ NAVARRO, S.A. Prórrroga (C-42 10)

Camino del Vado. 5
o071803/21 FRANCISCO JAVIER VEn LAINEZ Prórroga (C-4117)

C/ Pedro Lázaro, 12
0027404/22 OBRAS ESPECIALES EDIF. E INFR., S.A. Concesión (C-4246)

C/ Alfonso Zapater Cerdán, 21
0040771/22 4.ARK GROUP RECONST. VALORES, S,.L Concesión (C-4256)

Valle de Oza, angular Peña Oroel

4' INFORXIE DE PRESIDENCIA.

5' IN FORNIE DE LA COMISIÓN DE TRABAJO UN IFICAD.4.

6' RUEGOS Y PREGtTN’TAS.

La Presidenta toma la palabra para saludar y presentar al nuevo vocal del P.P. Marcos
Lon, que va a sustituir a Carmen Pinos, quien por motivos laborales ya se despidió en el último
pleno, le da la bienvenida, deseándole toda la suerte del mundo.
A continuación interviene Marcos Lon, indicando que tiene 19 años, que viene a sustituir a
Carmen Pinos, espera estar a su altura, y demostrar lo presente que el Ayuntamiento tiene a este
Distrito.

La Presidenta desea que conste en acta, el agradecimiento a Carmen Pinos, por su
trabajo y dedicación en la Junta Municipal, durante estos años.

1'’ Conocido por todos los miembros del Pleno el borrador del acta de la sesión de 5 de julio
de 2022 .

-Es aprobada por Unanimidad-
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2') Se da cuenta del Decreto del Consejero de Participación y Relación con los
Ciudadanos, de Cese de Da Carmen Pinos Borque como vocal de la J.M. El Rabal a
propuesta del Grupo Municipal Popular, y el nombramiento de D. Marcos Lon
Gomollón.

3c) La Secretaria da lectura a las resoluciones de la Concejala-Presidenta desde la última sesión.

-No hay objeciones al respecto-

4 ' INFORME DE PRESIDENCIA

NUEVO CENTRO DE SALUD: Estuvo con Chema, el Gerente, la idea es que en febrero se
pueda iniciar, previamente sería interesante hacer una reunión con D(3A y las Entiades que mas
les concierne porque ahora el planteamiento son las calles, las que van al nuevo centro y las que
se quedan en los que están, se les ha propuesto por antigüedad a los médicos del C.S. Arrabal,
que quienes quisieran ir al nuevo Centro pudiesen hacerlo, están encajando esto, por lo que
mantener una reunión sería muy interesante-

CALLE SIXTO (:ELORRIO: Lo que sabemos desde Ecociudad, que es la responsable de
esta obra, es que va en tiempo y está prevista que finalice en enero.

AVENIDA DE CATALUÑA: Habréis visto en los últimos días alguna información en medios
de comunicación que parece que se van a hacer las obras hasta lo que sería la rotonda, calle 23
de abril. Está licitada pero debe haber un plurianual. Estaremos vigilantes de que se van a
iniciar y no solamente que es un anuncio en los medios.

REHABILITACIÓN DE VIVIENDAS: Van bastante adelantadas.

ACERALIA: Estuvieron hablando con Saica, y ya ha comprado la SAREB, se comprometen a
hacer la parte de oficinas y un aparcamiento, lo interesante sería reparcelar toda la zona se está
en torno a algo mas de 800 viviendas. Comienza a haber un cierto peligro por vandalismo.

TENIENTE POLANCO: Seguimos con las quejas por mal comportamiento, le comentan que
es ya insoportable y se ha convertido en algo habitual.

FELICITAR A PABLO POLO: El pasado domingo fue nombrado ciudadano ejemplar, ya lo
sabíamos y ahora la ciudad ha decidido que así sea. Le enviaremos una felicitación.

TEMA DE LAS BARCAS: Hubo vandalismo, se tiraron algunas de ellas. Las entidades de
Vadorrey, están solicitando un espacio para que las barcas puedan están guardadas en un espacio
protegido .

SUBVENCIONES: Van un poco atrasadas, somos conscientes que estamos a 20 de octubre y
no están aprobadas, pero ahora hay una comisión técnica, están en tramitación.

FIESTAS DEL PILAR DESCENTRALIZADAS: Considera que hay una cierta confusión
porque si se descentralizan se supone que así se haga, no que se lleve un concierto a un lugar u
otro, porque cuando pasan estas cosas desgraciadamente no suelen ir acompañadas de los
proyectos que tienen que ir en paralelo, por ejemplo, lo que hubo en la explanada de la Estación
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del Norte, que si bien fueron conciertos interesantes, eran mas bien de tarde, pero el punto
violeta no se descentralizó, estaban solamente en los grandes actos.

QUEJAS POR LA AUSENCIA DE FOLK: Había una tradición por este tipo de actos como
por ejemplo la Ronda de Boltaña, llevamos dos años con la cobid, en la que los músicos no han
podido actuar y ahora era una oportunidad.

TEMA DE ACTO DE LOS DRONES: Está bien innovar ya que llevamos muchos años con
actos en las fiestas del Pilar que tienen su recorrido, pero si generas expectativas a las que luego
no puedes darle salida, éstas no tienen que generar peligro ni ruptura, como lo que ocurrió con
este acto, que dejó a la margen izquierda colapsada, hubo unas 45.000 personas y podrían
haberse dado escenas de pánico, de hecho un autobús se quedó atrapado.

AGRADECIMIENTO: Por su trabajo durante las fiestas del Pilar a: Policía Local, Bomberos,
Protección Civil, Voluntarios, Brigadas.

A continuación pasa la palabra al Vicepresidente José María Rodrigo, quien
indica que durante las fiestas del Pilar han tenido varias quejas debido a las multas que han
puesto a los vehículos aparcados en el espacio sito frente a Zaragoza Activa. Es un espacio en el
que no se puede aparcar, pero se ha solicitado desde la Junta varias veces y se ha motivado, es
un espacio deportivo, pero en tanto en cuanto el Ayuntamiento no lo ejecute se debería poder, y
ya que con la apertura del nuevo centro de salud se va intensificar la necesidad de falta de
aparcamiento. Lo que la Junta quiere es que se abra. En estos momentos no se puede aparcar,
pero considera que no deberían ponerse multas el día del Pilar.

5' INFORME DE LA COMISIÓN DE TRABAJO UNIFICADA.

Sergio Muñoz coordinador de la Comisión, comenta lo planteado en materia Cultural, en la
comisión UNIFICADA celebrada el 8 de septiembre - ANEXO I-:

Cristina Martínez da cuenta de lo tratado en materia de urbanismo en la comisión
UNIFICADA celebrada el 8 de noviembre.

Comenta el e-mail recibido acerca de la caseta que la A. VV. Zalfonada-Caitasa utiliza como
almacén de suministros del banco de alimentos. El representante de la A. VV. Zalfonada-
Caitasa, explica la problemática y se queja de haberse enterado por los empleados de la empresa
constructora del solar, si les dicen que se sitúen en otro local lo trasladarán, pero si no se
resuelve tomarán sus medidas. Cristina Martínez indica que nos sumamos como Junta a su
petición.

Contínua Cristina Martínez nformando del proyecto educativo OLE MI COLE, que se va a
desarrollar desde esta Junta y la ONG BELIEVE IN ART. Se trata de que los niños de 3'’ ciclo
de primaria, intervengan artísticamente en el área de pediatría del Centro de Salud PICARRAL.

Festival CUCU, esta enfocado a niños e 0 a 3 años, lleva unas cuantas ediciones en la ciudad y
esta vez quieren contar con un espacio en nuestro distrito. Se va a hacer en el C.C. Tío Jorge.

Sergio Muñoz indica que están organizando la campaña de navidad. Recuerda que cualquier
actividad que se organice desde las asociaciones y entidades, si quieren mandar la información
se incluirá en la difusión que se quiera hacer en estos días.
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A continuación toma la palabra el Vicepresidente, José María Rodrigo, señalando que les
han llegado quejas de algo que está ocurriendo desde hace mucho tiempo en la ciudad y que es la
huelga de autobuses. En otras Juntas de Distrito se han hecho mociones, pero aquí para darle
otro punto presenta lo siguiente:

En la anterior legislatura del Gobierno de ZEC, el P.P. y su portavoz Jorge Azcón
exigían dar la cara ante la huelga de autobuses que sufríamos los zaragozanos y zaragozanas,
aseguraba que el Alcalde Santiesteve era el máximo responsable de una huelga insostenible,
“consejos vendo, que para mí no tengo”.

Bajo la gestión de Jorge Azcón y Natalia Chueca, llevamos más de seiscientos
días sufriendo una huelga de autobuses que visto lo visto para estos gestores debe ser sostenible
porque no hacen nada para arreglarla, ya que este es el responsable último del servicio, aunque
se preste a través de una contrata, en realidad sí han hecho algo, y ha sido ponerse del lado de la
empresa, intentando que los trabajadores carguen con toda la responsabilidad frente a la
ciudadanía, las últimas noticias son que el comité ha pedido la intervención del Ayuntamiento o
doblará las horas de huelga. Este es el legado que nos va a dejar la Sra. Chueca de sus tres años
de Consejera en el Ayuntamiento de Zaragoza, ser la huelga mas larga de transporte urbano de
la historia, tanto que si la cosa no se arregla, dejara para que la arregle quien la sustituya. Todo
esto teniendo en cuenta que hemos sufrido uno de los veranos más calurosos y secos de la
historia, parecía que no le importaba que los ciudadanos tuviesen que esperar horas y horas, bajo
un calor axfisiante para desplazarse por ocio, trabajo, o al hospital o tener que estar consultando
semanalmente los horarios de las huelgas de la próxima semana como si fuesen los trenes de
cercanías, es por eso, por la nefasta gestión de la Sra. Chueca, siendo la responsable de
Servicios Públicos por lo que plantean un acuerdo plenario, solicitando la reprobación de la
Consejera Natalia Chueca al pleno del Ayuntamiento de Zaragoza, solicitando que el Alcalde
intervenga a la mayor brevedad para resolver este conflicto y resolver esta huelga que cuenta con
mas de seiscientos días.

Javier Gimeno Martínez, (Z.E.C):
En cuanto a la reunión planteada con DGA, la ve muy interesante además para abordar la
situación tan grave que está teniendo la atención primaria, la demora es de tres y cuatro semanas,
le parece que se están cargando la sanidad pública. Así que vengan representantes del Salud y
que nos hablen de que planes tienen para solucionar este problema, con unos profesionales que
ya no pueden más sin poder cogerse vacaciones.
Tema Aceralia: en la medida de lo posible que la Junta conozca los planes que pueda haber allí
y por su parte pedir que el mayor porcentaje posible vaya para VPO.
Se ha hablado en informe de comisiones del problema de velocidad en Valle de Oza, pero en
Camino del Vado, pasa lo mismo, es una calle muy larga, está pacificada a 30 pero como son
dos carriles rectos y largos, los coches van a 50/60 sobre todo por las noches, ha pedido al
Ayuntamiento que actúen, pero siempre le dicen que no hay problema, por lo que solicita a
policía si pueden hacer alguna medición.
En cuanto al acuerdo plenario de la reprobación por la huelga de autobuses, le parece bien ya
que es ya una pasada que dure tanto y que el Ayto de Zaragoza le eche la culpa a los trabajadores
y no diga nada de la empresa, y destacar una cuestión, los trabajadores están pidiendo que se les
actualice el salario en base al IPC, que puede parecer mejor o peor, pero cuando menos es
razonable, pero la empresa está cobrando mas, ya que el Ayuntamiento le está actualizando, por
lo que es normal que los trabajadores quieran que una parte de lo que esa cobrando mas, sea para
ellos ante la subida de la cesta de la compra y que no sea solo para beneficios de la empresa.
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Marcos Lon Gomollón, P.P.:
En cuanto a la huelga de autobuses indica que está claro que Natalia Chueca, ha estado
trabajando en este tema, personalmente ha estado hablando con ella, los datos son que se ha
estado negociando con el SAMA, los trabajadores han estado pidiendo 40.500 € brutos al año,
cuando en estos momentos un salario medio en estos momentos está siendo de 35.000 € brutos

al año, les parece un poco de secuestro, con el Gobierno de Azcón se está estancando la huelga,
pero esto viene pasando ya desde el Gobierno Belloch, con Zaragoza en Común pasó lo mismo,
no quieren dar culpables, no nos beneficia a ninguno, lo que quieren es que se solucione y
punto, pero tenemos la organización sindical CUP con lo cual vemos que es una de las
principales causas, piden paciencia a los vecinos y considera muy interesante el dato aportado
por el compañero de Zaragoza en Común, porque claro una de las causas por las que los
trabajadores de Avanza quieren esa subida es por el IPC, y como todos sabemos la inflación
está disparada, unos dirán que es por causa de la guerra, otros por causa del monopolio de la
industria de energía etc., pero indica que todos sabemos quien está en el Gobierno de España.

Carlos Noguera Fernández, CIUDADANOS:
Manifiesta que está de acuerdo con lo expuesto por su compañero Marcos Lon, obviamente hay
un problema que hay que solucionar, el SAMA está por medio, pero no está bien una subida
unilateral para los trabajadores de Avanza, que ya de por sí continuamente se están haciendo este
tipo de regularizaciones.

A.VV. Zalfonada-Caitasa:

Con el tema del sindicato CUP, considera que es un grave problema, pero en cuanto a la
actualización a la empresa además del IPC hay muchas más cosas que son tan importantes como
esa, y no ha leído en ningún sitio que el Ayuntamiento las estuviese exigiendo a la empresa en
beneficio del ciudadano, comenta la huelga que en su día sufrió como responsable de transporte,
cree que hay que buscar otras alternativas que las hay, no solamente la económica y negociar
sobre todo, por parte del Ayuntamiento, que tiene la responsabilidad general del servicio
público, otra cosa es que se haya dejado toda la organización de servicios, etc. en manos de la
empresa, sin control de ningún tipo.

A.VV. Teniente Polanco:
Forzaría a trabajadores y empresa hasta que se pusiesen de acuerdo.

A.VV. Barrio JeÉus:

Está claro que somos los vecinos y vecinas de esta ciudad quienes sufren la huelga de transporte
público, podríamos decir que manejada hábilmente desde una parte de los sindicatos, como
barrio Jesús indica que sufren algo mas esa huelga ya que llevan desde el año 2020 con una
ampliación de la línea de bus autorizada, y la excusa es la huelga, están haciendo un roto en las
arcas municipales, y no se puede hacer la citada ampliación, en palabras de la propia Consejera,
hasta que no se solucione la huelga, ya no puede poner un € para ampliaciones. Dice tener claro
una situación semejante, poniendo de ejemplo una comunidad de vecinos, cuando se tiene
subrogado un servicio, si la empresa a la que se le paga, sus trabajadores no hacen su trabajo
bien o están en un periodo de huelga, y eso supone que no se tiene el servicio correspondiente, lo
que hay que hacer es cambiar de empresa; esto se podría extrapolar.
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A.VV. Tío Jorge-Arrabal:

El CUP no es el sindicato mayoritario en Avanza sino que es el SATTRA. Desea desmitificar
los bulos en torno a la huelga que van saliendo, suele venir del lado de la derecha, como es que
los conductores quieren convertirse en funcionarios, o que lo que quieren es que les aumenten el
sueldo mas del 20%, y quiere apuntar que los trabajadores están negociando sobre el IPC
general, y el Ayuntamiento está pagando sobre el IPC del transporte, que tiene una diferencia de
2,8 puntos, y si ni siquiera se llega a cubrir la subida del IPC general a los trabajadores, a la
empresa le estás garantizando un mayor beneficio, por lo que cree que el Alcalde tiene que
mediar con esto, porque está permitiendo la pérdida del poder adquisitivo de los ciudadanos
conductores, los beneficios de un tejido empresarial con fondos Mexicanos, y permitiendo falsos
bulos

En cuanto al texto completo del acuerdo plenario propuesto, le gustaría que en la línea de lo
aportado por el representante de la A. VV. Barrio Jesús, que se añadiese un párrafo más, porque
no se ha hecho nada en materia de movilidad en toda la legislatura, se trabajó mucho en las dos
últimas legislaturas en el PMUS y en esta se ha dejado morir, siendo que había mucho trabajo
avanzado, debería haberse tenido preparado para el año que viene porque termina el contrato de
Avanza y así haber metido lo hecho a la nueva contrata. En cuanto a la organización de la
huelga, tres horas en tres periodos distintos, pero las afecciones a los vecinos son de dos a tres
horas, porque los autobuses tienen que ir a cocheras y volver, y hasta que se regulariza el tráfico
cuesta mucho. Pide PMUS, reforma de las líneas, ya que se está dejando de atender a los nuevos
vecinos del Barrio Jesús, se regularicen las líneas de bus con funcionamiento nefasto y que se
digan las cosas como son.

A.VV. PICARRAL-SALVADOR ALLENDE:

Considera que con las huelgas se deben respetar los derechos humanos y constitucionales de los
trabajadores. Tiene que ser empresa/trabajadores quienes se pongan de acuerdo, cuando se mete
el Ayuntamiento lo complica. Pediría que las huelgas sean huelgas, y que los participantes en las
mismas sean ellos, porque finalmente los que pagamos somos los vecinos, no lo costea ni el
Alcalde, ni los Concejales, lo estamos pagando entre todos. No deberíamos meternos en ningún
tipo de presión ni hacia unos ni hacia otros. Considera que lo que hay ahora es un juego de
intereses. Lo que tienen que hacer los políticos es que la próxima empresa concesionaria sea
una empresa en condiciones

José M’ Rodrigo (Vicepresidente) :

Indica que esta no es una empresa como cualquier otra, ya que está prestando un servicio a la
ciudadanía, por lo que hay motivos suficientes para que entre el Alcalde a tomar parte.

Al vocal del P.P. Marcos Lon le indica que no están pidiendo mas de 42.000 €, ese sería el pico
mas alto en caso de que se dieran todos los condicionantes, es un convenio 2019/2023. Todos
los Alcaldes han sufrido esto, pero todos han entrado a negociar sin ponerse del lado de nadie y
lo han solucionado, el que mas con 113 días, y todos sabemos quien está gobernado en el
Ayuntamiento. Manifiesta que le parece buena la inclusión de nulo avance del PMUS.

Se Procede a la votación: Votos a favor: 6 (Zec , PSOE)

“ en contra 2 (Ciudadanos, P.P.)

El acuerdo queda aprobado, de lo que se dará traslado OFICIO a: la Coordinación General
del Área de Servicios Públicos y Movilidad
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Reprobar a la Consejera Natalia Chueca Muñoz por su nefasta gestión ante la huelga de más de
600 días del Servicio de autobús urbano, y el nulo avance en el Plan de movilidad urbana
sostenible (PMUS), así como su incapacidad para conseguir el cumplimiento de los objetivos del
proyecto de Emisiones cero.

La necesidad de que el Acalde intervenga a la mayor brevedad, para resolver el conflicto
del bus urbano y desbloquear la huelga que dura ya 20 meses.

6' RUEGOS Y PREGUNTAS:

Carlos Noguera Fernández, CIUDADANOS:
• Pregunta por lo comentado en informe de comisión acerca de la semaforización de la
salida Felisa Galé, el representante de la A. VV. La Jota se lo aclara señalando que pusieron
veinte segundos.

Marcos Lon Gomollón, P.P.:
• Contesta a lo manifestado por el representante de la A. VV. Tío Jorge-Arrabal, que no ha
dicho que fuese el CUP el portavoz principal, sino que es el predominante y el que está
atascando todas las negociaciones.
• En relación al PMUS, decir que se ha implementado en un bus eléctrico desde hace un
mes, va a ir cambiando de línea. Se ha propuesto la Alcaldía ser una ciudad de cero emisiones
en 2030. y decirle al José María Rodrigo que si la huelga al Alcalde Santiesteve fue de 113
días, quizá tenga algo que ver la ideología de los trabajadores, siendo directamente proporcional
con el bloqueo de la huelga.

A.VV. TENIENTE POLANCO

• Se pintaron las plazas de aparcamiento de Ortíz de Zárate, y solo hicieron las líneas
centrales y la señalización del colegio, pero no están las plazas.

• Poda árboles. En la plaza de Belén te dan las ramas en la cabeza y en las otras plazas se
meten en las ventanas.

•

•

Limpieza de las plazas.

Ratas.

• Tema del gamberñsmo, carreras dentro de las plazas con bicis, motos, se dedican a tirar
las papeleras, música alta. Cree que la normativa municipal prohíbe jugar a la pelota a menores
de siete años, y en plaza Belén es constante que estén jugando y dando balonazos, nadie se
puede sentar en los bancos y son todo mayores de 14 años.

• Recordar que el encendido de las plazas será el 12 de diciembre a las 19:30 horas, están
todos invitados.

La Presidenta le responde que todo lo expuesto lo hemos oficiado porque lo venís trasladando
en comisiones y plenos, pero parece ser ya imprescindible actuar, sobre todo en Teniente
Polanco, por haber comenzado a ser un foco peligroso. Tiene pendiente hablar con Michel,
Intendente- Jefe de la Policía de Barrio de la Margen Izquierda, con objeto de intensificar la
presencia policial para hacer un efecto disuasorio. Por supuesto iremos al encendido de las
plazas
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A.VV. VADORREY:

• Solicita la limpieza de matorrales en calle Carmelo Betoré, en la zona de la pista detrás
del Lidl.

• Esquina c/ Nobleza Baturra con Carmelo Betoré, hay un paso de peatones que tiene un
bordillo roto.

• En la zona del potrero arrancan los bancos.

A.VV. ZALFONADA-CAITASA:

• Se unen a lo señalado por el representante de la A. VV. Teniente Ortíz de Zárate, en
cuanto a la suciedad y el gamberrismo, con los patines no se respeta a los peatones, en las zonas
donde hay cubos de basura, pasan lanzados y se te llevan por delante. Solicita control.

• Grupo de abusos contra todo, la semana pasada entraron a la oficina de la asociación, por
lo menos cuatro son del grupo que ya entraron en otra ocasión.

• Tienen muchas quejas de la gente que quiere que termine el tema de la cita previa,
trabajo telemático, van a los entes públicos, no solamente al Ayuntamiento y no son atendidos, y
ya está bien, tendrían que ser atendidos tan bien como se les atiende en el distrito. Que se le dé
salida a los problemas de los ciudadanos.

A.VV. BARRIO JESÚS:

• Están enfadados por no ser escuchados los vecinos, ni respetar los acuerdos del pleno, en
relación a su deseo de participar en los usos Casa del Director: Lo que ha hecho Carmen
Herrarte, consejera de economía, innovación y empleo, con este distrito es muy grave, una
demanda de hace mucho tiempo y creen que ha mentido al decir que era un problema de
habitabilidad y empleo de unos funcionarios, cuando esos funcionarios no han ido a ningún
sindicato a decir que estaban mal en su ubicación. Y que conste en acta que como se entere la
asociación que la consejera se monta su “chiringuito” en la Casa del Director, iremos a hacer un
escrache, en primer lugar por la poca consideración que ha tenido con los vecinos y en segundo
por no hacer una mesa de participación. Se solicita también en nombre de Arrabal y La Jota.
Solicitaremos que venga y lo explique.

• Denuncian el cierre de los juegos infantiles de los jardines de José Pablo Anizabalaga, en
junio entraron las máquinas y se fueron, entraron en septiembre coincidiendo con el escrito de la
comisión y la denuncia pública que hicieron, el problema es que han estado una semana y a 20
de octubre siguen cerrados y sin máquinas.

• Fiestas del Pilar, haciendo un pequeño análisis, en transporte público debido a la huelga
principalmente y a los desvíos de calles, ha sido peor que otros años, seguimos sin que se estudie
la posibilidad de que los buses de la margen izquierda no se desvíen por Constitución, por donde
van todos los demás, piensan que algunas de las lineas podrían ir por Paseo de la Ribera, a salir
al puente de la Almozara, máxime cuando el 35 gira en calle Muel, en la parte de Macanaz si
hubiese un autobús podría cogerse. En cuanto a la actividad de los drones hubo una dejación de
funciones por parte de alguien, ya que nadie tuvo la previsión de que iba a haber esa
masificación, si se está anunciando continuamente la gente acude, en otra ocasión que hubo
drones no se produjo esa aglomeración. Punto violeta: Cuando descentralizas, también que
menos que traer baños químicos y contenedores de basura. Protestan por el poco cariño que ha
tenido el Ayuntamiento con los actos de los que se habían solicitado los correspondientes
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permisos en los barrios, no ha habido acompañamiento policial alguno, en algún barrio hasta se

han llegado a suspender, pone de ejemplo la ronda jotera en el barrio Jesús.

• Estado calle Santiago Lapuente, es una obra inacabada, las jardineras están mal
cuidadas, el riego por goteo no va, faltan aparcabicis, habría que concertar una visita con
Conservación de Infraestructuras, se agrava con los últimos episodios de falta de convivencia,
pusieron unos bancos delante de un establecimiento y esto lo ha propiciado. Habría que
concertar una visita con infraestructuras.

• Les llegan muchas quejas de falta de limpieza, suciedad, ratas, en muchas zonas, Plaza
Jesús, Ribera. .

• En la nueva contrata de FCC de parques y jardines esta incluida esta parte de la ciudad, y
tendrían que planificar una poda, ya que los árboles de gran tamaño, lo que hacen es oscurecer
la calles, produciendo inseguridad.

• Pregunta si se sabe algo de la implantación de la zona ESRE, se les prometió unos planos
mas actualizados

• El próximo viernes 28 habrá un pasacalles con la noche de las Ánimas, les acompañarán
los Gaiteros del Rabal.

A.VV. TÍO JORGE-ARRABAL:

• Le responde al vocal Marcos Lon acerca del tema de movilidad, que ayer en la comisión
Natalia Chueca dijo que no iba a hacer la zona de bajas emisiones, siendo que Zaragoza es una

de las 10 ciudades europeas elegidas para ser ciudad de bajas emisiones, y sino se hace se
perderán los fondos europeos.

• Subvenciones: Entiende que estén atascadas, pero ademas de llegar el dinero muy tarde,
se acaban haciendo en los barrios las fiestas a ciegas, no sabemos si nos hemos quedado cortos
o si tendremos que devolver subvención, así como el resto de actividades, no te puede llegar una
subvención un 16 de diciembre y a correr, son todas, las de acción social, etc. Esto no puede ser
asÍ

• Obras calle Sixto Celonio, se está desarrollando correctamente, pero el día de los fuegos
artificiales, hubo un problema y es que la acera del lado de los pares, al dejar con motivo de las
obras 1,20 mt. de acera, todo el mundo moviéndose en este espacio, provocándose momentos de
auténtica tensión, y han recibido quejas al respecto.

• Están preocupados con el tema de los vertidos a la red de alcantarillado de la zona de
José María Matheu, Plaza de San Gregorio, García Arista, hay vecinos a los que les sube el olor
a metano por los baños, pudiese ser vertidos industriales ilegales, va siendo hora de que
Ecociudad haga un planteamiento muy en serio de donde vienen los vertidos y de reformar todas
tuberías de esa parte del Arrabal.

• Ratas: pasarán un listado actualizado, pero le parece curioso que en prensa se dijo que
habían doblado o triplicado las intervenciones en desratizaciones y en cucarachas, y que uno de
los barrios en los que mas se había hecho era Arrabal, cuando se puede comprobar el listado de
sitios donde la gente prevé y anuncia ratas. También se anunció una limpieza en las calles, de
chicles y manchas en los suelos, desea saber donde va a ser esa limpieza y en que parte afecta al
barrio
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• Se tendría que pedir formalmente desde el Distrito una nueva ubicación del punto limpio
móvil para que se ubique en la esquina de García Arista con Sixto Celorrio, cuando ñnalicen las
obras, allí se va a generar una isleta que ni se puede aparcar, ni se pueden poner bolardos, por
seguridad, pero poner dos horas el punto limpio con el conductor y si ocurre algo poderlo retirar,
dos días a la semana, es completamente compatible.

• Centro de Salud: compartir todo lo que anteriormente se ha dicho, en Arrabal hay 23
días de espera, pero estos días en el centro de Salud Picarral, que es el que atiende las urgencias
de los centros de salud del distrito, iba la gente a las cinco de la tarde y los derivaban sin mirar al
hospital porque tenían el cupo cubierto de personas a visitar de urgencia, lo que es muy grave.
Es imprescindible tener una reunión. En cuanto a la ubicación de las cartillas en el nuevo centro
de salud del Barrio Jesús, debería hacerse no solamente con un criterio numérico, ya que por
ejemplo hay mayor carga asistencia en Arrabal por población de mayor edad y por la existencia
de residencias.

• Pregunta que ha pasado con la operación asfalto. La Plaza de San Gregorio se anunció
que se iba a hacer la semana del 27 de junio, y luego no se hizo, les explicaron que por motivo
de las obras de Sixto Celorrio y al estar cerrado el Paseo de la Ribera se posponía, se volvió a
anunciar semana del 8 septiembre y hasta se desviaron los autobuses, pero no se ha vuelto a
asfaltar. No se puede anunciar una operación asfalto con 111 calles y son solo 1 10.

• Contratas de limpieza, le gustaría que se delimitase que zonas son de cada contrata, una
parte pertenece a UMBELA, otra a FCC o a Centro Especial de Empleo Parque Delicias.

• Descentralización fiestas del Pilar, coincide con Raúl Gascón de la A. VV. Barrio Jesús

en el tema de los baños, ya que está muy bien descentralizar, pero además para fomentar el
traslado de las personas en el transporte público se tendría que ordenar. También preguntar que
intenciones hay con la carpa del ternasco en Macanaz.

• Pregunta por las placas solares de las viviendas con eficiencia energética, que viviendas
van a ser, de que manera se va a hacer, como se va a desarrollar, etc.

• Terrazas en los bares, parece ser que se ha comenzado con una inspección de las mismas,
y de repente se están viendo zonas pintadas reservadas para las terrazas, preguntar si eso es
obligatorio para todos los establecimientos, si hay control de los metros que se pintan, etc.

• Han colocado unas señales de prohibido alimentar animales en la plaza de San Gregorio,
pero que la coloquen en la plaza de La Mesa, sin tener ningún criterio medio ambiental, teniendo
en cuenta que es zona PICH, es raro.

• Denuncia que está legislatura ha sido un abandono total del PICH, del casco histórico del
Arrabal.

• El próximo viernes arranca el festival JAZZ al MARGEN, con el concierto de
presentación que se desarrollará en este Distrito y la segunda parte será en el Distrito de Actur.
Se os mandará la información.

• Si no fallan las previsiones el 21 de diciembre se inaugurará el monumento a las Héroes
Anónimos de los sitios en el parque de Macanaz.

A.VV. PICARRAL-SALVADOR ALLENDE:

• Lista de espera de sanidad, es una vergüenza, hay que hacer algo, la ciudadanía va a
responder por su cuenta.

11
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• Aceralia: están contentos con el acuerdo que han hecho con la empresa, hay algún
aspecto que está ahí, se está mirando en urbanismo, pero la zona está de pena, todo sucio, por lo
que hay que hacer algo. Lo que mas les preocupa es el uso de zona verde, porque luego para
moverla a equipamientos es muy complicado, lo que quieren es mas aparcamientos.

• San Juan de la Peña y paralela Camino de los Molinos, acumulación hojas platanero.

Con el tema de las subvenciones considera que es un desastre.

• En cuanto a las fiestas del Pilar, lo programado en la explanada de la Estación del Norte,
les ha gustado, y también han echado de menos la carpa del ternasco.

• Se necesita un plan de sustitución de arbolado.

• Creen que se tiene que hacer una campaña de concienciación ciudadana con el tema de

las defecaciones de los perros, para que la gente entienda que es su responsabilidad, se debería
gastar algún importe y publicitarIo en buses, etc..

• En relación con la huelga de autobuses opina que se haga una empresa pública o
semipública y así se acabará con el problema.

• Necesitamos aparcar, se necesitan zonas de aparcamiento y están en contra de las multas.

A.VV. LA JOTA:

• Apoyar la reunión planteada con el Gobierno de Aragón para el tema del SALUD.

Rotonda Avda. Cataluña, que no se quede sin hacer.

Tema poda: se cayo una rama en José Oto, 26, encima de una antena de TV.

En el proyecto del F52.1, han observado que las farolas son de cinco metros.

• Plaza de la Albada: se pone todo encharcado cuando llueve y la pérgola se va a caer
cualquier día.

• Línea de Bus 50: solicitan que lo pongan cada15 minutos.

Solicitan una reunión con parques y jardines porque no les contestan a sus solicitudes.

Subvenciones: tienen que ir más rápido están a la espera de que se la den.

Solicitan una reunión con parques y jardines porque no contestan a sus solicitudes y

•

•

•

•

•

•

•

oficios.

ASOCIACIÓN DE MUJERES LA JOTA:

• Están preparando sus actividades, charlas, cine, día contra el maltrato, y programación
navideña.

POLICÍA DE BARRIO DE LA MARGEN IZQUIERDA:

• Toma nota de las zonas de CEIP San Braulio y CEIP Eugenio López, donde hay
incremento de perros defecando

La Presidenta contesta a lo planteado por los vocales, asociaciones de vecinos y entidades,
en los siguientes términos :

A: A.VV. ZALFONADA-CAITASA:

• Veremos a ver que va pasando con los jóvenes que en esa zona y en Polanco tienen ese
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mal comportamiento.

• Trasladaremos la queja generalizada de todas las asociaciones de vecinos y entidades
ciudadanas de El Rabal, de la existencia de mayor suciedad en la vía pública. OFICIO a
la UNIDAD DE LIMPIEZA PÚBLICA.

A: A.VV. BARRIO JESÚS:

Con el tema de la CASA DEL DIRECTOR, después de mucho preguntar me he sentido
despreciada, ya que hemos sido muy generosos al poner el talento de este distrito para
poder hacer un plan de equipamientos y a partir de ahí decidir que usos deberían tener,
para hacer ciudad, de lo que nos hemos enterado por los medios de comunicación es que
parece ser que hay unos trabajadores que están mal en Zaragoza Activa (no se han
quejado en ningún sitio), y se les traslada a la Casa del Director, será verdad, lo que se
decía hace tres años que la Sra-.Herrarte quería trasladar su despacho. Este Distrito está
en este momento en 77.000 habitantes y con 900 viviendas mas que va a haber en el
barrio de la Jota, mas la ampliación de la Avda. Cataluña, debemos ser muy rigurosos
con los usos que le damos a los equipamientos, porque ya se sabe que cuando se cubre de
una manera determinada., luego es muy difícil revertirlo y cambiar el rumbo. Cursaremos
OFICIO: Después de enterarnos por prensa, que en la CASA DEL DIRECTOR se van a
albergar los servicios de empleo del Ayuntamiento, y siendo que desde esta Junta
Municipal se ha solicitado en varias ocasiones una mesa técnica para definir sus usos.
Solicitamos la comparecencia de D:’ Carmen Herrarte, Consejera de Economía
Innovación y Empleo, con objeto de que nos informe de los aspectos de la decisión
adoptada.

Trasladaremos OFICIO a Parques y Jardines la queja de la situación en que se
encuentran los juegos infantiles sitos en los jardines de José Pablo Anizabalaga, cuyos
trabajos están parados, habiéndose ido las correspondientes máquinas.

Trasladaremos a la Sociedad Municipal Zaragoza Cultural OFICIO, la queja de que
durante las fiestas del Pilar, en los espacios donde se descentralizaron conciertos y otros
actos, como en la explanada de la Estación del Norte, no había ni servicios portátiles de
evacuatorios, ni puntos violeta. Así como que se incorpore la Carpa del Ternasco, en su
ubicación tradicional de Macanaz.

•

•

• Solicitaremos una visita a la calle Santiago Lapuente, OFICIO con técnicos del
servicio de conservación de infraestructuras, para analizar la situación en que se
encuentra, y concretar las posibles actuaciones tendentes a mejorarla.

• Nos apuntamos a la noche de las Ánimas, el viernes 28.

A: A.VV. TÍO JORGE-ARRABAL:

• En cuanto a la zona de bajas emisiones, en comisión la propia Consejera reconoció que
iba a ser imposible, y eso es muy peligroso porque aquí no valen los planos, el Ministerio
y Europa te dice que sino estás en las zonas de bajas emisiones te quitamos la
subvención, eso nos puede generar algún problema.

En cuanto al tema de las subvenciones, desde aquí la oficina administrativa ha hecho el
trabajo.

Sixto Celorrio: ha debido ser algo muy puntual el problema en las fiestas del Pilar, al
año que viene no estarán las obras.

•

•
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• Solicitaremos a Ecociudad, OFICIO que se proceda a inspeccionar la situación de la
calle José M:’ Matheu, ya que los vecinos manifiestan muchas quejas, ante el fuerte olor
de vertidos industriales.

• Solicitaremos a José María Arnal, Gerente del Servicio Aragonés de Salud, OFICIO que
ante la próxima apertura del nuevo Centro de Salud del barrio Jesús en la calle Mas de
las Matas, vengan a explicar la delimitación de las calles previstas a su incorporación.

•

•

Así mismo, se trate la problemática existente por la demora en la atención de
los usuarios, en los centros de salud La Jota y Arrabal.

En cuanto al tema de las terrazas de los bares, a cada bar previamente le han dado su
licencia y posteriormente se delimitan unos metros cuadrados y los propios dueños de los
bares tienen que tener unas rayas blancas que es la propia delimitación, la policía a partir
de ahí, tiene que vigilar, pero hay que tener en cuenta la situación en que se encuentra el
cuerpo de policía con muchas vacantes y llegan a lo que llegan.

• Interviene la representante de la policía de barrio de la margen izquierda, indicando que
con la nueva ordenanza es un poco mas complicado el control, y que se está en un
periodo de adaptación de la nueva normativa.

• Iremos a la inauguración del JAZZ AL MARGEN.

A: A.VV. PICARRAL-SALVADOR ALLENDE:
•

•

•

•

En cuanto al tema de Aceralia, le ha llamado la empresa, pero el Consejero no, el dato
objetivo es que el director de Saica le ha dicho que lo tiene todo el Consejero.

Perros sueltos: hay una ordenanza donde se contemplan unos horarios.

Plataneros: Efectivamente le comentaron que había una contestación en el sentido de
que no se podían tocar.

Tema Bus: Es urgente resolver este conflicto, en tanto en cuanto el año que viene hay
que redactar unos nuevos pliegos, y con una serie de circunstancias en las que no quiere
profundizar, no se puede hacer rehenes a la ciudad, está de acuerdo con el representante
de la A. VV. Picarral, que la huelga es un derecho fundamental, pero ese derecho en tanto
en cuanto está rehén la ciudadanía, en el marco de las relaciones laborales se tiene que
dilucidar, y en el momento en que los ciudadanos son presos de una situación que es que
no pueden ir a sus trabajos, universidad, a sus centros de salud, ect... porque hay una
huelga que si bien viene de los anteriores quince años, en esos anteriores quince años los
Alcaldes las resolvieron, y en esta, el Alcalde ha decidido inhibirse porque entiende que
no tiene que entrar, porque ya está el SAMA, con lo que no esta de acuerdo, porque
cuando es un servicio público quien lo tiene que garantizar es quien es competente, el
Ayuntamiento de Zaragoza. Al estar a un año de que se termine el pliego de condiciones,
tenemos que hacer una reflexión y un análisis muy serio para una nueva movilidad con
un nuevo cambio climático, o nos damos cuenta que los coches se tienen que quedar en
casa y para eso tiene que haber una eficiencia en el servicio del transporte y de la
movilidad y si no nos damos cuenta de que han cambiado los hábitos después de la
cobid, y de que hay que empezar a coordinar el autobús, los tranvías, etc.. , tenemos que
resolver la línea este-oeste, son los que mas sufren la huelga de los autobuses, los coches
particulares que también os estáis quejando de la situación de los patinetes, o
comenzamos a resolverlo y plasmarlo en un nuevo plan de movilidad, ya que esta ciudad
todavía no ha ganado la confianza en la recuperación después de la cobid o vamos a
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perder oportunidades con el cambio climático, este verano hemos visto en todos los
medios de comunicación los incendios que ha habido, la movilidad es clave en las
grandes ciudades. En los primeros Ayuntamientos democráticos se decidió externalizar
servicios de limpieza, movilidad, etc., los grandes servicios públicos. Quizá ahora
tengamos que pensar que hay que ir a consorcios, por ejemplo a Sociedades Mixtas,
donde el Ayuntamiento tenga mayor control, un conflicto laboral muy legítimo, no puede
paralizar una ciudad.

A: A.VV. LA JOTA:
•

•

•

Avda. Cataluña: estaremos vigilantes de como se licita, etc.

Plaza Albada: estaba en el plan de plazas.

Bus 50 que pase cada 15 minutos: en esa reordenación de buses también tendría que ir la
de horarios. Tenemos que saber a que ciudad nos enfrentamos en materia de
intermodalidad.

• Solicitaremos OFICIO a Parques y Jardines, que técnicos del servicio asistan a una
sesión monográfica, cuya fecha programaríamos, con objeto de abordar las distintas
problemáticas acerca del arbolado, poda, etc. en el distrito.

A la representante de la ASOCIACIÓN DE MUJERES LA JOTA:

• Si nos hacen llegar la información de sus actividades, la trasladaremos a todas las
asociaciones vecinales y entidades ciudadanas.

En navidad el día 22, celebraremos el pleno de los reconocimientos, por lo que
esperamos vuestras propuestas.

iesidenta levanta la sesión siendo las 20:45 horas delSin más asuntos que tra1
día de la
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ANEXO I

ACTA DE LA COMISIÓN UNIFICADA DE LA JUNTA MUNICIPAL EL RABAL

En la ciudad de Zaragoza a las 18.00 horas del 8 de septiembre de 2022 se reúnen en la
sede de la Junta Municipal El Rabal, c/ Perdiguera, 7, los vocales y representantes de Entidades
relacionados a continuación, con el objeto de realizar la Comisión de Urbanismo de la citada
Junta Municipal.

ASISTENTES:

D. José María Rodrigo Ramos
D’ Cristina Martínez Plou, PSOE (Coordinadora)
D. Sergio Muñoz, PSOE (Coordinador)
[Y Débora Carbonell, PP
D:’ María José Escribano, Podemos

ENTIDADES:
A. VV. ARRABAL-TIO JORGE
A. W. BO JESUS

A. W. LA JOTA
A. VV. PICARRAL-SALVADOR ALLENDE
A. VV. TENIENtE POLANCO
ESPACIO WASLALA
CORAL PICARRAL
ASOC. MUJERES LA JOTA
ASOC. MUJERES LATINOAMERICANAS
CREFCO
UTRILLO

ORDEN DEL DIA:

1.- Lectura y aprobación, si procede, del acta de la anterior Comisión.
2.- Dar cuenta de contestaciones e informaciones.

3.- Exposiciones de las entidades del distrito.
4.- Ruegos y preguntas

1.- Lectura y aprobación, si procede, del acta de la anterior Comisión.
Para enviar por correo electrónico las intervenciones a la comisión:

urbanismoelrabal@,gmail.com

José Mari presenta la Comisión y da la bienvenida tras el verano e inicio del nuevo curso. Para
el nuevo curso recordamos que se ha enviado un calendario provisional de Plenos y Comisiones
para lo que queda de año y que a principios de 2023 enviaremos otro para lo que reste de
legislatura.

Se aprueba el acta por unanimidad.

2.- Dar cuenta de contestaciones e informaciones.
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Se informa de que desde la Junta se ha enviado a todas las entidades las contestaciones que
hemos recibido este tiempo por parte del Ayuntamiento, por lo que ya están informados de ello
y no hay ninguna contestación nueva.

Se informa de que continúan las obras de reforma de la calle Sixto Celorrio, que van en plazo y
siguen el calendario previsto.

Se da la palabra a Raúl García, representante de CREFCO (Coordinadora para la Reapertura
del Ferrocarril Canfranc-Oloron) para que presente una propuesta que tienen para el distrito.
Desde CREFCO quieren hacer un grafiti en alguna pared del distrito, a ser posible en el entorno
de la Estación del Norte por su importancia del ferrocarril para el desarrollo de barrios como el
Arrabal. Están interesados en hacer un grafiti en algún muro cercano y desde la Junta se les
informa que no poseemos ningún mural en el que se pueda hacer y a cambio se les propone la
posibilidad de pintar en un tablero para poder hacer una exposición y que sea trasladable a otros
rincones. Se valora la posibilidad de exponerlo en el hall del Centro Cívico.
Desde la A. VV ARRABAL se le proponen varios muros como la pared de Hierros Alfonso, la
pared de la bajada del puente de Piedra o la bocacalle de Valle de Zuriza hasta el
supermercado, actualmente sin nombre.
Desde la A. VV B') JESÚS se le propone también la posibilidad de pintarlo en una pared de la
calle Cecilio Navarro.
Ante la disposición de varias entidades se va a seguir estudiando esta propuesta para poder
llevarla a cabo en la medida que sea posible.

A continuación se da la palabra a Rebeca, del ESPACIO WASLALA, un local ubicado en la
calle FabIa Aragonesa que trabajan especialmente con el público infantil. Rebeca presenta el
espacio, sus actividades y se muestran dispuestas a colaborar con las entidades del Distrito.

Por parte de la Junta se informa de que se ofició de urgencia la retirada de un árbol en la calle
Más de las Matas, a la altura del número 3, tras un accidente que sufrió una señora mayor al
chocarse contra una de sus ramas. Se trata de un árbol con una gran inclinación que además
impide que pueda pasar por ese tramo de acera la máquina barredora de los servicios de
limpieza municipales.

El coordinador de Cultura, Sergio Muñoz, explica que ya se está trabajando en la próxima
campaña de Navidad. Con la normalidad tras la pandemia del Covid-19 se quieren retomar
parte de las actividades que se hacían en estas fechas como el Concierto de Año Nuevo, la
campaña Felicita a tus vecinos o los Reyes Magos. Como novedad este año queremos realizar
una actividad infantil y un concierto con las corales del Distrito.

La coordinadora de Urbanismo, Cristina Martínez, explica más detalles sobre una de las
contestaciones recibidas por parte del Ayuntamiento en relación al aparcamiento en el solar
ñente a Zaragoza Activa. En esta contestación explican que se han puesto señales para no
permitir la entrada de vehículos pero que no hay dinero para arreglarlo. Para poder utilizarlo
como aparcamiento en precario informan de que tendría que aprobarse en pleno. Volveremos a
oficiarlo. OFICI AR

Por otra parte, siguen los actos vandálicos en el Parque de las Mujeres y sin limpiarse. Además,
la placa que hay actualmente debería de colocarse en algún lugar elevado para evitar que se
estropee y se orinen o defequen en ella los perros. OFICI AR

Se da la palabra a continuación al resto de entidades.

3.- Exposiciones de las entidades del distrito.
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A.VV. TENIENTE POLANCO

Denuncian el gamberrismo que hay en la zona y las numerosas molestias que se causan a los
vecinos ya que se ha llegado a romper un árbol, papeleras, etc. Piden más seguridad en la zona.

Piden una poda de árboles ante la falta de mantenimiento y que se revise el estado de las
baldosas en todo el entorno, ya que están en mal estado en muchas zonas.

Denuncian que, aunque se han vallado varios solares en la zona siguen los problemas de
suciedad y de ratas.

Sigue habiendo carreras de coche en la zona, especialmente desde que se han quitado las
bandas de la calle Ortiz de Zárate alegando que quitaban plazas de aparcamiento cuando no es
cierto

Comentan que en la calle Pantano de la Sotonera con Camino de Juslibol, un coche tuvo un
accidente y rompió un bordillo y todavía siguen los restos del mismo en el lugar desde el
principio de verano.

A.VV. B' JESUS

Denuncian la falta de poda y de mantenimiento en el arbolado aunque no haga aire; que hay
muchos tocones sin reponer, el último de ellos en el patio de la Casa Solans; el mal estado de
las fuentes en plena ola de calor, muchas no funcionaban o no funcionaba el desagüe y se
embarraba todo el entorno.

A principios del mes de julio se levantó el suelo de los juegos infantiles del parque Jardines de
Arrizabalaga y hoy día sigue igual, sin arreglar, sin columpios y no han hecho nada más.
Preguntan cómo está este asunto ante la cercanía del inicio del curso escolar y el gran uso de
los mismos.

Critican la falta de mantenimiento en carriles bici como el que hay en Casa Solans a Paseo
Longares.

En Travesía del Vado pasan muchos camiones por las obras que hay en la zona. Esto ha hecho
que se haya levantado la calle y piden que se anegle la zona, se quiten las raíces de los árboles
que están levantando las calles y se asfalte para dejarlo en condiciones.

Denuncian también que al principio del Camino del Vado se quitaron cuatro árboles y en
contestación verbal a Neli le dijeron que estaban podñdos. Solicitaron el expediente y la
contestación del mismo fue diferente, ya que se alegaba que era por solicitud de la reserva de
espacio por las obras. Piden que se repongan cuando terminen las obras.

En la calle Santiago Lapuente los parterres no existen y no tienen mantenimiento; el
encementado blando está hundido, con mucha suciedad; faltan árboles y aparcabicis.

A.VV. LA JOTA

Continúan con sus reivindicaciones más antiguas como:
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•

•

•

•

•

Poner marquesinas en las paradas de autobús de las calles: marqués de la cadena
(línea Ci 2), Manuel Viola (líneas 39 y 50) y avenida de La Jota (línea ZU).

Ampliación CDM La Jota,
Colocar gradas en PDM La Jota.
Rellenar sima parque Valmaseda (calle Pablo Bruna).
Convertir las platabandas del barrio en alcorques.
Limpieza y desratización del solar de la calle Caracoles 30.

A estas reivindicaciones y quejas suman las siguientes:
• Tras revisar la mayoría de las paradas de taxi de la ciudad, siendo la parada de la calle

Felisa Galé la única en todo Zaragoza en la que existe un carril peatonal en la calzada y
no viendo la utilidad de mantenerlo, solicitan su eliminación y volver a los tres carriles
de salida de la calle que existían. No les sirve la excusa de mejorar el acceso a los taxis,
ya que en otro punto solicitan la conversión de las platabandas del barrio en alcorques.

• Podar los árboles para mejorar la eficiencia de las farolas de las calles.
• Arreglar la acera de la calle Manuel Viola entre el número 1 y la tapia del solar.
• Arreglar camino de bajada entre Marqués de la Cadena y la plaza central del parque de

Oriente.

• Volver a colocar todos los bancos que se han quitado en el parque de Oriente.

• Reparar agujero en el carril izquierdo a la altura del semáforo de las piscinas en
Marqués de la Cadena dirección avenida Cataluña.

• Colocar un árbol en el alcorque de la calle Alfonso Zapater esquina con Balbino
Orensanz.

• Reparar baldosas alrededor de la arqueta de la calle Alfonso Zapater, esquina a
Mariano Cebollero.

• Reparar arqueta del agua y baldosas de la calle Alfonso Zapater en el lado del colegio
Les Allées, enfrente de la calle Jesús Gracia.

• Reponer baldosas de un alcorque en la calle Alfonso Zapater al final del colegio Don
Bosco.

• Reparar alcorque en la calle Mariano Malandía a la altura de DFA.
• Revisar y reparar acera de la calle Mariano Malandía entre parte trasera de Estudio

Ramón y entrada garaje.
• Reparar agujero en el paso de peatones de la calle José Oto esquina con Felisa Galé.
• Sería conveniente revisar los pasos de peatones existentes en el barrio, ya que la

mayoría están en un lamentable estado.
• Revisar la inclinación de los árboles de la calle Badajoz, al lado de la guardería.
• La calle García Hegardt está compuesta por dos partes, la formada por la acera y

calzada del lateral del Lidl y el actual callejón hundido entre metro y medio y que
forman el lateral de las naves industriales. Este callejón que antes enlazaba con una
verja con el final del lavadero de coches, donde actualmente se está construyendo un
centro de la marca Aldi. Ese solar ha elevado toda su superficie a la altura de la calle
Marqués de la Cadena y cerrado su conexión con dicho callejón con un muro. El
callejón está en desnivel descendente desde la entrada de la calle Benjamin Franklin
hasta el actual muro que lo cierra. Esto ha supuesto que al no haber ninguna rejilla de
evacuación de aguas a la red de alcantarillado, cada vez que llueve, se esté
produciendo una situación de acumulación de agua e inundación al final de dicho
callejón, con el consiguiente problema para las empresas y servicios que se encuentran
en dicho espacio. Solicitan que se coloque una rejilla sumidero al final de dicha calle
para la evacuación de las aguas de lluvia para evitar estos problemas.
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•

•

•

•

Piden también información por el estado en el que se encuentra la actuación del
Polígono Cogullada dentro del Plan de Polígonos.
Solicitan información sobre la petIción de cambiar de sentido de circulación y el cambio
de aparcamiento de lineal a batería del lado de la plaza.

Piden información sobre la petición de poner nombre a la calle que va desde Miguel
Asso a la avenida La Jota, y paralela al Tercer Cinturón entre avenida Cataluña y avenida
La Jota

Piden colocar antes de la próxima campaña de verano una barandilla en las escaleras
de la piscina de 50x12,50 del CDM La Jota, para la incorporación de los usuarios con
movilidad reducida.

A,VV, PICARRAT,-SALVADOR ALLENDE

Denuncian la presencia de ratas en los terrenos de Aceralia y piden su limpieza y vallado.
El resto de temas los han mandado por mail.

A. VV. ARRABALrTIO JORGE

Piden un monográñco sobre el proyecto de energía barata que el Gobierno de Aragón presentó
el lunes pasado ante los medios.

Ante el próximo Plan de reducción de la procesionaria del Ayuntamiento de Zaragoza en el que
se va a intervenir en una cuarta parte de los pinos de la ciudad piden satxr en cuáles.

Piden conocer cuál es el estado del proyecto de mejora del Parque del Tío Jorge y de su Plan
Director. Informan que se ha roto un columpio.

Denuncian el mal estado de la acera de los impares de Sobarbe y San Jllan de la Peña con
baldosas levantadas.

Piden conocer el estado en el que se encuentra la instalación de ascensores en el entorno de
Balsas ya que han aumentado los costes de los materiales y las ayudas iniciales se están
quedando cortas.

Critica que con la huelga de bus hay momentos en los que es necesario esperar entre 45 y 60
minutos de espera, especialmente en líneas como la 50.

Piden más bancos en el paseo de la Ribera.

Piden retirar los pinos de la isleta entre Zalmedina y Ricardo del Arco.

Denuncian el mal olor de las tuberías y que muchas fuentes no funcionan.

Critican que el horario de apagado de las farolas por las mañanas es muy pronto y puede
generar situaciones de inseguridad y peligro por la falta de visibilidad en algunas calles.

Preguntan información sobre los conciertos que van a organizarse en el entorno de la Estación
del Norte para que se eviten molestias a los vecinos.

Informa de que han organizado los Prepilares con numerosas actividades como una charla
sobre la nueva residencia de viviendas para jóvenes, el inicio del Festival Be Free, etc. y que
posteriormente organizarán el Festival Jazz al Margen.
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ASOC. MUJERES LATINOAMERICANAS

Informan de sus próximas actividades como un concierto de villancicos latinoamericanos en
Navidad.

Además, próximamente celebrarán el Día internacional de la Mujer Indígena.

ASOC. MUJERES LA JOTA

Informan de las actividades que han organizado para este nuevo curso.

CORAL PICARRAL

Informan que ya han comenmdo con los ensayos y que están preparando los próximos
conciertos del año.

UTRILLO

Recuerda el incidente con el ártx)1 de la calle Más de las Matas que se ha comentado al
principio de la Comisión.

Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las 20:15h

COORDINADORES COMISIÓN


